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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ESQUELA  
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro se une a la pena que embarga al Lic. Óscar Ulises Murillo Rodríguez y familia, por el sensible fallecimiento de su padre SR. JOSÉ ANTONIO MURILLO, acaecido el 4 de marzo del presente año. (EUQ, 4) 
 
PADRÓN ELECTORAL 
 
AUMENTA PADRÓN ELECTORAL EN QUERÉTARO Hasta con 200 mil ciudadanos incrementó el padrón electoral con respecto a las elecciones realizadas en el 2012 en el estado, estimó el consejero del IEEQ, Luis Octavio Vado Grajales. (CQ 4)  
PREP 2015  
EL IEEQ TIENE LISTO EL PREP PARA EL 07 DE JUNIO San Juan del Río, Qro., marzo 04 del 2015.- El Consejero Electoral, Víctor Octavio Vado Grajales comentó que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), señaló que ya tienen todo listo para los que será el Programa de Resultados preliminares, el cual está basado en las indicaciones del Instituto Nacional Electoral, sin embargo comentó que estarán también manejando algunas cuestiones locales. Señaló que será a través de los 24 Consejos Distritales que estarán subiendo de manera inmediata las actas escaneadas a la red al igual que la sumatoria en tiempo real de las mismas, quedando a reserva las actas cuyos resultados sean ilegibles, pero sin duda espera que continúe el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, de los principales organismos electorales en seguir mostrando transparencia en el desarrollo de todo el proceso electoral. Señaló que aún se encuentran e la etapa de reclutamiento y capacitación del personal que se hará cargo del sistema del PREP, que a pesar de que el INE marca los lineamientos, como organismo electoral local mantendrá la actualización en tiempo real, a diferencia del INE que estará actualizando resultados cada cinco minutos, lo que dará certeza a los electores que los resultados son reales y que trabajan en transparencia para decidir las próximas autoridades gubernamentales en el estado de Querétaro.  http://lacronicaregional.com/el-ieeq-tiene-listo-el-prep-para-el-07-de-junio/  
ALISTA IEEQ INTEGRACIÓN DEL PREP Por Rosalía Nieves / El Sol de San Juan del Río Integra el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) la plantilla de capturistas-validadores y verificadores, que operarán el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), sistema que además se hará extensivo a San Juan del Río a través de dos Consejos distritales. Lo anterior lo dio a conocer el Consejero electoral del IEEQ, Luis Octavio Vado Grajales, quien destacó que se aprobó el procedimiento de reclutamiento y selección de capturistas-validadores y verificadores del PREP a fin de integrar a una plantilla de aproximadamente 100 operadores del PREP para el Estado a través de un total de 24 Consejos distritales. “Estamos en el proceso de selección de acopiadores, capturistas y supervisores para el PREP porque vamos a tenerlo montado en cada uno de los 24 oficinas distritales y municipales, estamos en esa etapa, es un proceso que se ha desahogado por conducto de una comisión transitoria en la cual además participan todos los partidos políticos, todos pueden opinar, todos 
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pueden hacer observaciones, incluso de las personas que vayan a participar en este proceso y es justamente en la etapa en la que estamos”. Luis Octavio Vado, comentó en su visita a San Juan del Río, que se busca dar certeza y transparencia al sistema que permite conocer las tendencias de los resultados en tiempo real el día de la jornada electoral. El funcionario electoral recordó: “A diferencia de otros procesos electorales, ahora el PREP en los lineamientos los da el INE incluso para los PREP locales, sin embargo si vamos a mantener unas peculiaridades en nuestro PREP, durante el 2012 se subía en tiempo real el escaneo del acta de manera que no sólo estaban los datos sino también el acta escaneada, eso se va a mantener también en este momento, y vamos a manejar también un sistema de verificación que nos permita garantizar que si se suba la información que es correcta, que actas no vamos a subir, las actas ilegibles”. Destacó la importancia de contar con el PREP, el cual requiere de responsabilidad para la digitalización y captura de las actas de escrutinio y cómputo que reciba el acopiador, en tanto la labor de un verificador es analizar la información capturada y digitalizada proveniente de los Centros de Acopio y Transmisión de Datos y da por terminado el procesamiento de los resultados antes de ser difundidos.  http://www.abcradioqro.com/slider/alista-ieeq-integracion-del-prep/  
PRESENTACIÓN LIBRO  
COLUMNA ASTERISCOS 
VATICINIO. El coordinador y coautor del libro ‘Reflexiones sobre Democracia, Constitución y Elecciones’, Alfredo Flores Ríos, afirmó que la ‘judicialización’ de los procesos comiciales es resultado de una mayor competencia comicial. El también exconsejero electoral comentó que en el año 2012, por ejemplo, en seis de los 15 distritos 
locales y en 33 por ciento de los ayuntamientos, la diferencia entre el primero y segundo lugar fue menor a cinco puntos porcentuales. Todo apunta a que ahora será más cerrado. (AM, 4)  
PRECANDIDATURAS  
EDA MARTÍNEZ IRÁ TRAS LA GUBERNATURA POR EL PES Por Arlene Patiño Flores / El Economista Tras culminar el procedimiento interno, el Partido Encuentro Social (PES) determinó que será Eda Martínez Pazarán la única precandidata a la gubernatura del estado. El plazo límite para su registro es a finales de este mes. A decir de la aún precandidata, más de 50% de los puestos de elección popular propuestos por el instituto político estarán encabezados por mujeres, lo que convierte al partido en uno de los pocos que ha cumplido con la normativa electoral. “Hay respeto profundo dentro de las filas del partido sobre los preceptos de la ley y no estamos como otros partidos interpretando la ley a su manera, sino que la estamos acatando”, sostuvo. No obstante, Martínez Pazarán advirtió que aún no pueden hablar de ejes rectores o planes de gobierno, ya que el trabajo que han realizado los ha llevado a recopilar las necesidades de los ciudadanos, entre las cuales están la transparencia, el combate a la corrupción y la inseguridad. Ésta última ha venido creciendo, aseguró. “Combatir a la corrupción no desde un ideal, sino desde órganos que formarán vigilancia al interior de otros. Que aquellas faltas administrativas se conviertan en tipos penales. Y también de otros índices en los que sube lo que no debe, la inseguridad, y baja lo que no debe, el poder adquisitivo”, declaró la precandidata, quien consideró que el estado se encuentra listo para que sea una mujer quien llegue a la titular del Poder Ejecutivo. Política Rosa. En su momento, el líder estatal del partido, Gustavo Buenrostro, afirmó que el PES está convencido de que se necesitan más mujeres dentro de la política. Recordó que en el 2018 se impulsará desde la dirigencia nacional la candidatura de una mujer al gobierno de la República. “No es un dato casual, corresponde a un compromiso ideológico. Para el 
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partido no es un tema de cuotas, no es un tema de dádivas, es de necesidad social. Hoy se necesita de mujeres en la política, la mujer tiene características propias que le hacen falta al país”, aseveró Buenrostro. Asimismo, denunció que hay inequidad en el proceso electoral local, ya que los recursos que se reparten entre las diversas fuerzas políticas están desproporcionados. De acuerdo con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, en este proceso se dará a los partidos de reciente registro, como el PES, 1 millón 842,848 pesos, mientras que partidos como el PAN y el PRI recibirán 29 millones 751,906 pesos y 22 millones 219,615 pesos, respectivamente. (EE 6)  http://eleconomista.com.mx/estados/queretaro/2015/03/04/eda-martinez-ira-tras-gubernatura-pes 
 
RENUNCIA ROQUE  A CANDIDATURA Y AL PH Guillermo Contreras Aún no inician las campañas y el Partido Humanista en San Juan del Río ya presenta conflictos, David Roque  quien hasta ayer era el precandidato a la diputación federal por el segundo distrito, renunció al cargo y dio a conocer su separación del organismo político. El argumento que presentó fue que el abanderado a la presidencia municipal, Salvador Olvera  Pérez, trató de hacer modificaciones a las planillas de regidores que se registrará ante el Instinto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), ello sin generar los convenios al interior del partido y procurando beneficios personales. (AM, 9) 
 
COLUMNA: CUARTO DE GUERRA Por Julio de la Cruz 
HORAS. Micaela Rubio no ha entregado la dirigencia del  a Antonio Rangel porque la lista de "pluris" no ha sido presentada con toda formalidad al IEEQ. Detallitos nada más. (DQ, 1) 
 
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
 
POR CONCLUIR ETAPA PARA OBTENCIÓN DE RESPALDO Por Montserrat Márquez De acuerdo con el calendario electoral del estado de Querétaro, el pasado 13 de febrero inició la etapa de obtención de apoyo ciudadano  así como las precampañas para aquellos que pretenden ostentar un cargo de elección popular respaldado por una de las instituciones políticas con registro en la entidad, y el próximo 13 de marzo inician procesos de cierre. El periodo está por concluir para que tanto los candidatos independientes recolecten las firmas por parte de los ciudadanos y así poder registrarse a finales del mes de marzo como candidatos independientes oficiales, como para los políticos quienes podrían solicitar el apoyo de la militancia registrada en el interior de sus partidos políticos. De igual forma el calendario establece que a partir del 13 de marzo es la fecha de conclusión de precampañas y de la etapa de respaldo. “Para las que hayan iniciado el 14 o 15 de febrero y concluyen el 15 de marzo será retirada a más tardar el 22 de marzo”; señala. Así mismo se especifica que el día 8 de marzo es la fecha límite para que los servidores públicos se separen de sus funciones y sean postulados en su cargo para ocupar cualquier cargo de elección popular, por lo menos 90 días naturales antes del día de la elección para que puedan participar como candidatos. Los diputados, síndicos y regidores no requerirán separarse de sus funciones. Hay que recordar que para los candidatos independientes a gobernador, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), solicita alrededor de 34 mil 662 firmas; ello porque es lo equivalente al 2.5 por ciento de la lista nominal, que es de un millón 386 mil 448 electores. Para los presidentes municipales, son, para Querétaro 15 mil 978 firmas; para San Juan del Río, 4 mil 502; Corregidora, 2 mil 789; El Marqués, 2 mil 170; Tequisquiapan, mil 173; Pedro Escobedo, mil 133 y Cadereyta, mil 144 y Huimilpan, 617. De igual forma para 
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diputados locales para el primer distrito 253; distrito II, 3 mil 753; distrito III, 3 MIL 298;  distrito IV, 3 mil 414; distrito V, 2 mil 52; distrito VI, 2 mil 209;  y el distrito VII, 2 mil 789. (AM, 3)  
PARTIDOS POLÍTICOS  
EDIL EVITA HABLAR SOBRE “PLATANITO” Por Aimée Pacheco La salida de militantes priístas que buscaban sumarse al proyecto  del precandidato panista al gobierno del estado, Francisco Domínguez, es un reflejo de un desmembramiento en aquel partido político, consideró el alcalde de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero al dar su posicionamiento sobre la posible integración del expriísta Héctor González a las filas del PAN. “Todos los funcionarios  públicos no podemos participar en actos de campaña, haga un llamado a los empleados de Corregidora para que atendamos la recomendación del IEEQ, abstener de hacer campaña en días laborales de las 00 horas del lunes a las 24 horas del viernes, sólo podríamos ir a campañas en días inhábiles”, concluyó Zapata. (DQ, 2)  
COLABORACIÓN IEEQ  
TEMAS CONSTITUCIONALES 
APLICACIÓN MECÁNICA DEL DERECHO Por Luis Octavio Vado Grajales. La reforma constitucional de 2011 al artículo 1° obliga a los jueces a considerar la maximización de los derechos humanos; por tanto, si bien la presunción de legalidad y constitucionalidad de los actos de autoridad (y por ende, de las leyes) no cae, si queda al menos en peligroso equilibrio que debe ser ratificado en cada caso. Frente a una norma que limita prima facie un derecho, debe cuestionársela y contrastarla con las disposiciones constitucionales y convencionales, a fin de ratificar su corrección con el entramado de normas superiores. Por tanto, la aplicación mecánica se excluye en un buen número de asuntos. Y no es necesario decir que en las materias constitucional y electoral, esto ha sido siempre más bien una ilusión que realidad. La falsedad de la aplicación mecánica como método general o ideal se puede demostrar aún en los casos aparentemente más sencillos. Imagine el lector una advertencia en la entrada de un conjunto habitacional con el texto siguiente “Se prohíbe la entrada a toda persona ajena a esta privada”. Una norma en apariencia clara, enunciada imperativamente y que tiene por indudable finalidad el dirigir la conducta de los ajenos a la privada disuadiéndolos de entrar a la misa. Determinemos sus zonas de claridad y veamos si es posible encontrar penumbras: Claridad: Los habitantes de la privada pueden entrar. No son ajenos. Los vendedores ambulantes no pueden entrar. Son ajenos. Penumbra: Los notificadores y actuarios judiciales.  Capacitadores-Asistentes Electorales.  Conductores de ambulancia. Estos tres últimos, ¿pueden entrar? En los dos primeros casos de penumbra nos encontramos con un mandato legal al pretender entrar al conjunto cerrado; la majestad del derecho, ¿será suficiente para permitir su entrada al santuario vedado de la cómoda clase media? El tercer caso se sustenta por la urgencia de mantener la vida humana, ¿no están aún más autorizadas para su ingreso? Es factible asumir que, en todos o varios de los casos anteriores, un guarda permitirá el ingreso. Sin embargo, no podemos dudar de que sean ajenos a la privada. Pero no tan ajenos para negar  sin duda su entrada. Por tanto, hay que interpretar el concepto de ajeno.  La claridad suele estar en los ojos de quien la ve. Puede entonces haber tantas claridades como visiones racionales. (AM) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
DEBATES / EXIGIRÁ UAQ RESPETO A LEY ELECTORAL Por Gustavo López Luego de darse a conocer la propuesta por parte de la facultad de Derecho del campus San Juan del Río de la UAQ, en donde se busca colocar filtros durante la realización de debates entre los candidatos a algún cargo en esta demarcación, el rector de la máxima casa de estudios, Gilberto Herrera Ruiz, manifestó que esta medida se aplicará en todos los planteles. (CQ 6)  
AUMENTAN VOTANTES Por Norma Ayala La lista nominal en Querétaro ha tenido un incremento constante en los últimos años, debido al crecimiento poblacional, de acuerdo con el proyecto ciudadano “Elector exigente”, que señala que el promedio porcentual de su crecimiento, cada tres años, es de 13.28%, a su vez, la media de incremento de electores cada tres años es más de 117 mil. En dicho estudio se explica que con base en datos del Instituto Nacional Electoral (INE), la lista nominal de electores es la base de datos que contiene el nombre y la fotografía de los ciudadanos registrados en el padrón electoral a quienes se les ha entregado su credencial para votar con fotografía. A su vez, los ciudadanos que la integran son agrupados por distrito y por sección para fines de su registro como electores y ejercicio de derecho al sufragio. Mientras que el padrón electoral la conforman aquellos ciudadanos que solicitaron su inscripción al mismo con la finalidad de obtener su credencial para votar, pero no la obtuvo por diversos motivos. (EUQ, 1 Y 3)  
A RESGUARDO, 3,237 CREDENCIALES Por Arlene Patiño Flores / El Economista El vocal del Registro Federal de Electores del Instituto Nacional Electoral (INE) en Querétaro, Domingo Bautista Durán, informó que tras concluir la fecha de entrega de credenciales, el pasado 1 de marzo, 3,237 documentos faltaron de recogerse, por lo que la siguiente semana serán resguardados en una bóveda y entregados después de la jornada de votación del 7 de junio. El vocal del INE informó que durante la campaña para que se recogieran las credenciales se registró una afluencia de 138,000 ciudadanos, los cuales realizaron alguna actualización. Sin embargo, a pesar de que no se entreguen más plásticos, los módulos estarán recibiendo constancias administrativas para que los ciudadanos que no estén inscritos adecuadamente en la lista nominal puedan determinar su ingreso, por lo que hizo el llamado a que revisen si se encuentran correctamente inscritos. “Una vez que integremos el número de credenciales con las observaciones de los partidos políticos, las cuales vencen el 14 de marzo, quedará sustentada nuestra lista nominal definitiva (...), entregaremos esta lista un mes antes a los consejos distritales de la entidad”, sostuvo. Al 27 de febrero de este año en el padrón electoral de Querétaro se tienen contabilizados 1 millón 459,022 registros, mientras que en la lista nominal se alcanzan más de 1 millón 412,392. (EE 6) 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PRI 
 
ESPERAN MÁS DE 10 MIL EN CONVENCIÓN Por Jorge Vargas Sánchez En el Ecocentro Expositor será este domingo la Convención Estatal que ungirá a Roberto Loyola Vera como candidato del Revolucionario Institucional a gobernador. A la reunión asistirán poco más de 10 mil convencionistas, entre ellos diputados federales de los partidos coaligados y, probablemente también los del 
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Partido del Trabajo, que va con el PRI bajo la figura de candidatura común. De acuerdo con la información disponible, el evento masivo será a la 1:00 de la tarde, y en ese lugar porque la idea de la dirigencia estatal tricolor es que la convención no provoque problemas viales que podría haber si se realizara en algún sitio dentro de la ciudad. (PA, 3)  
9 MIL DELEGADOS DEL PRI RATIFICARÁN CANDIDATURA Por Montserrat Márquez  Alrededor de 9 mil delegados estatales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ratificarán al precandidato para la gubernatura del estado, Roberto Loyola Vera, el próximo 8 de marzo en un evento que se realizará en el Ecocentro Expositor, informó dirigente del ‘tricolor’ en el estado. Así mismo, aseguró que para dicho evento está prevista la presencia del dirigente nacional del partido, César Camacho Quiroz, así como del gobernador José Calzada Rovirosa y otros funcionarios y personalidades reconocidas del Revolucionario. “Se realizará esta convención en el Ecocentro Expositor, donde asistirán los delegados, y se les pondrá a consideración ratificar a Roberto Loyola como candidato al gobierno del estado de Querétaro”, recalcó. (AM, 3)  
CELEBRAN 86 AÑOS DEL PRI Por Jorge Vargas Sánchez Al celebrarse 86 años de la fundación del Partido Revolucionario Institucional, el presidente estatal de este organismo político, Mauricio Ortiz Proal, expresó que a pesar de tantos logros en todo ese tiempo, hoy “los retos y desafíos son más intensos”. En el mensaje, cursado a los medios de comunicación, el dirigente político dijo que entre los pendientes está recobrar “hoy más que nunca la credibilidad en la clase política y en los políticos; trabajar con honestidad y transparencia para la gente; y tomar decisiones que nos permitan generar condiciones distintas a favor de las próximas generaciones”. (PA, 1)  
PRI YA APRENDIÓ... DE LAS BUENAS Y DE LAS MALAS Por Heidy Wagner Querétaro, Qro.- "Desde hace 86 años el Partido Revolucionario Institucional) ha abrevado de sus experiencias, de las buenas y de las no tan buenas, hemos tenido la oportunidad de perder y de ganar procesos electorales, hemos aprendido que tenemos que estar cerca de la gente, de ser autocríticos, muy responsables en la manera en que ejercitamos el gobierno y hemos logrado construir figuras políticas como el Presidente de la República Enrique Peña Nieto, el Gobernador José Calzada Rovirosa y el propio Roberto Loyola Vera que han acreditado la confianza que se ha depositado en ellos con hechos y acciones muy concretas", afirmó Mauricio Ortiz Proal. En entrevista en la Segunda Emisión del Noticiario ABC Diario en el 107.9 de frecuencia modulada, el  del Comité Directivo Estatal del PRI hizo referencia al LXXXVI aniversario de este partido, "El PRI como los buenos vinos, conforme pasa el tiempo se encuentra mejor". (DQ, 1) 
 
CANDIDATO DEL PRI A LA ALCALDÍA, EL 11 DE MARZO Por Francisco Velázquez El precandidato a la presidencia municipal de San juna del Rio por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Gerardo Sánchez Vázquez, dijo que el 11 de marzo los delegados del partido en la entidad lo ratificarán como candidato de unidad para contender por la alcaldía sanjuanease. (AM, 9)    
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DESCONOCE  DIRIGENTE DEL PRI SI HABRÁ CAMBIOS Por Francisco Velázquez  El dirigente del partido Revolucionario Institucional (PRI) en San Juan del Río, Héctor Ramírez López, aseguró que no tiene conocimiento de su eventual sustitución como líder priista en este municipio, versión que se ha venido manejando en los últimos días. (AM, 9) 
 
LOYOLA ORGULLOSO DE SU PARTIDO Por Redacción En la sede nacional del PRI, Roberto Loyola se dijo “orgulloso de su partido” al asistir al 86 Aniversario del Partido Revolucionario Institucional; evento encabezado por el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del tricolor, César Camacho Quiroz. En lo que fue la XXXII Sesión Extraordinaria del Consejo Político Nacional, donde además se realizó la toma de protesta de candidatos, el precandidato del PRI a la gubernatura del estado de Querétaro, Roberto Loyola Vera, agradeció el cobijo que por 30 años ha tenido de su partido, “el que me ha permitido tener el privilegio de servirle a los ciudadanos”. (EUQ, 1 y 5)  
EL PRI ES SÓLIDO Y MADURO: POZO Por Redacción  Con motivo del 86 aniversario del PRI, el precandidato a la presidencia municipal de Querétaro por este instituto político, Manuel Pozo Cabrera, afirmó que hoy el PRI, es un partido sólido y maduro. (CQ 4) 
 
EN EL PRI ESTÁN LOS MEJORES HOMBRES Y MUJERES: POZO El precandidato a la Presidencia Municipal de Querétaro por el Partido Revolucionario Institucional, Manuel Pozo Cabrera, afirmó que este instituto político, es un partido sólido y maduro, en ocasión de los 86 años de fundación del organismo. (DQ, 9) 
 
DESCARTA MENDIETA IR POR CARGO DE ELECCIÓN POPULAR Por Marco Estrada El ex presidente municipal de Corregidora, Carmelo Mendieta, descartó regresar activamente a la política, pues señaló que hoy su único interés es seguir trabajando al interior del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y apoyar a Roberto Loyola en busca de la gubernatura del estado. Además reiteró que las denuncias en contra de su administración han sido desechadas por falta de pruebas. Quien fuera edil del municipio metropolitano en el periodo 2009-2012 negó que esté buscando regresar al servicio público, ya que dijo que no está en sus planes ocupar un puesto de elección popular; sin embargo, no descartó que en la próxima administración pudiera hacerlo. Por el momento, Carmelo Mendieta dijo que seguirá respaldando a los candidatos designados por el PRI; en entrevista exclusiva para EL UNIVERSAL Querétaro, reiteró que se enfocará en apoyar a los candidatos priístas para los diferentes cargos, “seguiré apoyando a mi partido y a mis candidatos con todo gusto; no estoy buscando ningún cargo de elección popular”. (EUQ, 3) 
 
PRD  
CONDENA PRD MANEJOS DE TOÑO ZAPATA Por Jorge Vargas Sánchez A unos días de que el Consejo Electivo de su partido lo unja candidato a gobernador, el perredista Adolfo Camacho Esquivel hizo una severa crítica a algunos panistas cuando afirmó que la gente hoy exige de sus políticos “claridad 



 
JUEVES 5 DE MARZO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 8 
 

y coherencia”. En una rueda de prensa que ofreció en un restaurante del centro de la ciudad, el precandidato criticó sobre todo al precandidato a la presidencia municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, y al edil de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero. De Aguilar Vega dijo que si siempre ha apelado por la transparencia y por la eliminación del fuero constitucional para legisladores federales, “hoy que es candidato ha declarado que por estrategia no se desprenderá del fuero legislativo”. (PA, 1)  
MC  
APREHENDE PGJ A JOSÉ MIGUEL AGUILERA ORTIZ Por Redacción  Por el presunto delito de incesto en agravio de su hija, fue ejecutada este miércoles una orden de aprehensión en contra de José Miguel Aguilera Ortiz, hermano del dirigente estatal de Movimiento Ciudadano, quien pidió la aplicación del derecho y la no politización del caso, “como sucedió con el asesinato de su hermano Rubén Yáñez Ortiz”. Fuentes de la Procuraduría General de Justicia del Estado confirmaron la captura de Aguilera Ortiz, quien probablemente sería presentado en el transcurso de hoy. De acuerdo con informes obtenidos por PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, José Miguel habría violado a su hija desde que era menor de edad y durante varios años. Al parecer ella misma y su madre hicieron la denuncia ante el Ministerio Público, procediéndose a su consignación y consecuente aprehensión, pero por ahora no se ha querido dar más datos del caso. Lo que sí hubo fueron inmediatas reacciones de los familiares dedicados a la política. Su hermano José Luis Aguilera Ortiz, en papel membretado de la organización que encabeza, demanda se aplique el derecho y se llegue a sus últimas consecuencias, al subrayar que “cada quien debe responder por sus actos”. (PA, 12)  
DETIENEN A HERMANO DE JOSÉ LUIS AGUILERA ORTIZ Por Redacción  Este miércoles fue detenido por elementos de la Dirección de Investigación del Delito José  Miguel Aguilera Ruiz, hermano del dirigente estatal del partido Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera  Ortiz, por presuntos delitos sexuales en contra de uno de sus familiares. (DQ,4)  
PVEM 
 
MILITANTES DE PVEM, A ESPERA DE ESTRATEGIA Por Olivia Lara El diputado y coordinador del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) del Congreso queretano, Yairo Marina Alcocer, dijo que esperará la estrategia nacional que tome su partido respecto a la multa de 35.7 millones de pesos que impuso el Instituto Nacional Electoral (INE) por los cineminutos que transmiten antes del inicio de todas las películas que se transmiten en cadenas de Cinemex y Cinépolis. “Confío yo soy solidario con mi estrategia de partido a nivel nacional, el vocero del partido da su opinión, el partido está en condiciones en términos legales, estaremos solidarios a ello. Lo que el partido nos indique estaremos al pendiente”, declaró el militante del Verde. Cabe recordar que en el mes de diciembre del 2014, el órgano electoral había ordenado sacar del aire dichos cineminutos, sin embargo, el partido únicamente agregó una leyenda poniendo que el mensaje era dirigido a los militantes del Verde Ecologista. (EUQ, 4) 
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PES 
 
DATA BIPARTIDISMO POLÍTICO EN QUERÉTARO DESDE 1997, AFIRMA GUSTAVO BUENROSTRO Por Jorge Vargas Sánchez Gustavo Buenrostro Díaz, presidente en el estado del Partido Encuentro Social (PES), tiene datos acerca de que el bipartidismo político que existe en Querétaro -desde 1997- se debe a que “el 90 por ciento del electorado vota por el PRI o por el PAN”. Reunido con los precandidatos a cargos locales, encabezados por la precandidata a gobernadora, Eda Martínez, el dirigente político dijo que el histórico de votación ha sido del 50 por ciento del Listado Nominal. Según datos del Registro Federal de Electores, en menos de tres meses en Querétaro habrá 1 millón y medio de personas con credencial para votar. De acuerdo con la información que tiene el presidente del PES, 750 mil irán a las urnas, y de ellas 675 mil votarán por el PRI o por el PAN; y considerando que se necesita “un partido fuerte” para romper con el bipartidismo, Buenrostro Díaz dijo que Encuentro Social lo romperá. (PA, 3) 
 
EDA MARTÍNEZ VA POR GUBERNATURA Por Norma Ayala El Partido Encuentro Social (PES) presentó de manera oficial a quien será, llegado el momento, la candidata al gobierno del estado, Eda Martínez (hoy precandidata de unidad), así como a los precandidatos a puestos de elección, desde diputaciones locales hasta alcaldías; en este partido donde más del 50% de sus candidaturas son para mujeres. En este sentido, Eda Martínez aseveró que la ciudadanía queretana está preparada para tener al frente del gobierno estatal a una mujer gobernadora, debido al hartazgo que hoy viven los ciudadanos. “Es un sentir como ciudadano que se puede generalizar que cuando alguien está pensando que el servicio público es vocación, se puede decir que sí estamos preparados para recibir a una gobernadora”, comentó. (EUQ, 3)  
EDA MARTÍNEZ, CANDIDATA A GOBERNADORA POR PES Por Zulema López El Partido Encuentro Social presentó en rueda de prensa a su candidata al gobierno de Querétaro Eda Martínez, quien sostuvo que entre las principales necesidades detectadas en la entidad se encuentran “eficientar el transporte público y trabajar por la transparencia”. (DQ, 7) 
 
MORENA 
 
LISTOS, LOS ASPIRANTES A PUESTOS DE MORENA Por Domingo Valdez El Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) presentó a sus precandidatos a los 18 municipios y los 15 distritos locales, con los cuales competirá en el actual proceso electoral en la entidad. El líder estatal del partido, Sinuhé Piedragil Ortiz, aseguró que luego de su proceso de selección salieron fortalecidos a nivel interno, aunque si hubo discrepancias con algunos miembros, pero consideró que fue la mejor ruta. Apuntó que en su partido no caben los proyectos personales ni los oportunistas políticos, pues aquí se busca el bien común y en encargo, al tiempo que precisó que darán capacitación política a sus candidatos, ya que son ciudadanos sin experiencia en ese rubro. (EUQ, 5) 
 
PRESENTA MORENA A SUS PRECANDIDATOS El partido de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) presentó la mañana del miércoles a su plantilla de precandidatos para os diferentes cargos de elección, así como para los cuatro distritos federales; ello después de 
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que el pasado 28 de febrero se efectuarán las 15 asambleas locales, donde fueron elegidos los precandidatos a diputaciones locales, informó Sinuhé Piedragil, dirigente estatal. (AM, 3) 
 
MORENA IRÁ “CASA POR CASA, PERSONA POR PERSONA” Por José Luis Rodríguez Palomares Casa por casa, persona por persona. Así será la campaña del Movimiento de Regeneración Nacional, MORENA, dijo su dirigente Sinuhé Piedragil en rueda de prensa donde se presentó a los precandidatos a todas las posiciones que estarán en juego el 7 de junio. (DQ, 12)  
CARGOS POLÍTICOS, UNA OBLIGACIÓN EN ESTE MOMENTO: CELIA MAYA Por Montserrat Márquez En momentos de crisis como los que vive el día de hoy en el país, los cargos políticos son una obligación, sentenció la precandidata a la gubernatura por Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Celia Maya García, al tiempo de destacar en las filas de dicho partido; para llegar a los espacios que permitirán dar rumbo a Querétaro. (AM, 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: APLAZAN JUICIOS ORALES Por Aimée Pacheco Querétaro, Qro.- Por fallas técnicas y falta de recursos, que en su mayoría iban a ser aportados por el federal, la legislatura aplazará la tercera etapa de la implementación del sistema de justicia adversarial, conocido como juicios orales, que en el caso del municipio de Querétaro estaba programado para entrar en operación el 21 de marzo, informó el diputado Marco Antonio León Hernández, presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura local. Dijo que en la  propuesta, que tendrá que ser aprobada por el pleno, se estaría modificando el decreto para iniciar el 1 de septiembre, cerca de cinco meses después de lo inicialmente planteado. "El problema es que nos falta infraestructura, no se ha logrado terminar la infraestructura como quisiéramos, estamos todavía avanzando en materia de capacitación, si bien es cierto que hay avances importantes tanto en la fiscalía como en el Tribunal y con los Colegios. Y la otra es el problema económico". (DQ, principal) 
 
AM: EN 2014 SE INVIRTIERON 300 MILLONES DE PESOS EN ARROYO SECO Por Diego Rivera El gobernador José Calzada Rovirosa encabezó la entrega de obras en el municipio de Arroyo Seco, en donde dijo que durante el 2014 se invirtieron 300 millones de pesos en obra pública en este municipio. En este sentido aseguró que seguirán trabajando por el bien de la comunidad hasta su último día de labores. “Trabajando en 
equipo, unidos los queretanos, mujeres y hombres, unidos siempre en torno al progreso de nuestro estado, es un 
compromiso que yo tengo y es un compromiso que les pido que asumamos, cuidemos de nuestro estado”, precisó. El mandatario estatal explicó que el año pasado se invirtieron 300 millones de pesos en este municipio para obra pública, lo cual es una cifra histórica, porque nunca se había invertido tanto en esta demarcación. En la ampliación de la carretera a la Sierra Gorda de Peña Blanca a Bernal ya se han invertido 800 millones de pesos y este año se van a invertir 500 millones de pesos más. Eso, dijo, trae progreso a la zona y como ejemplo mencionó la llegada de la 
Universidad Autónoma de Querétaro. “Eso nos permite traer mejores escuelas, acercar universidades, eso nos permite 
que otras instancias educativas se interesen en estar con nosotros, tal es el caso de la Universidad Autónoma de 
Querétaro”, señaló. (AM, principal)   
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CQ: MEDIRÁ POLUCIÓN AUDITIVA EN EL CENTRO HISTÓRICO Por Arturo Espinosa El municipio de Querétaro y el Tecnológico de Monterrey, realizarán un mapeo de la contaminación auditiva en la  delegación del Centro Histórico para identificar las zonas de mayor ruido, informó César Chávez Nava, director de Ecología de la capital. (CQ principal)  
PA: CAE EL “Z-42” Por Agencia Reforma MONTERREY, NL.- Omar Treviño Morales, líder “Zeta” en Nuevo León, fue capturado la madrugada de ayer en San Pedro, en medio de un operativo orquestado por personal militar y agentes de la Policía Federal, según reportes extraoficiales. La operación fue realizada durante la madrugada, cerca de las 4:00 horas, y fue dirigida desde la Ciudad de México. (PA, principal)  
EUQ: ENTREGAN CERTIFICADOS DE OBRAS EN LA SIERRA Por Erick Ventura En su segundo y último día de gira por la Sierra, el gobernador José Calzada, entregó los certificados de obras a representantes de cada comunidad de los municipios serranos. Se informó que se invirtieron 13 millones de pesos en el camino al Sabinito, más de 16 millones en el drenaje de Conca, construcción de infraestructura educativa con una inversión de 750 mil pesos, construcción de techumbres con 2 millones de pesos, rehabilitación de agua potable con inversión de un millón 200 mil pesos, y la pavimentación de calles con 6 millones de pesos. (EUQ, principal)  

PODER LEGISLATIVO 
 
SANCIONARÁN A SERVIDORES PÚBLICOS IRRESPONSABLES Por Olivia Lara El Congreso local actuará para revisar las cuentas públicas de los municipios y se sancionen a servidores públicos irresponsables, informó el presidente de la Junta de Concertación Política de la 57 Legislatura, Guillermo Vega Guerrero. “Pasamos de solamente un procedimiento que nos daba cuenta la entidad a formar parte activa en el sentido que verificaremos si las contralorías municipales iniciaron y que se hayan llevado a cabo estas, estaremos facultados para que se dé seguimiento de la información son las 18 cuentas públicas del 2013”, declaró. Lo anterior luego de que la Entidad Superior de Fiscalización del Estado de Querétaro (ESFE) emitiera recomendaciones del primer semestre del 2013 a los 18 municipios como El Marqués, por irregularidades, San Juan del Río por mal uso de recursos así como bonos que se incrementaron y autorizaron regidores. (EUQ, 3) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
CONCLUIRÁ CALZADA CON LA FRENTE EN ALTO Por Carolina Sánchez PINAL DE AMOLES.- Más de 60 millones de pesos fueron entregados en obra para fortalecer el desarrollo social por el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, y su esposa Sandra Albarrán, en el segundo día de trabajo de la gira del mandatario por la Sierra Gorda de Querétaro. La primera escala del ejecutivo fue en la comunidad de Purísima de Arista, municipio de Arroyo Seco, para entregar más de 40 millones de pesos provenientes de presupuesto Federal, Estatal, Municipal y en un caso particular, del Club de Migrantes de Purísima de Arista, 
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monto que fue destinado a la construcción de 24 arcotechos en diferentes comunidades; la segunda y tercera etapa de la urbanización del camino El Sabinito y la primera etapa del camino a Santa María de los Cocos; la construcción de la primera y segunda etapa de la red de drenaje en la comunidad de Concá; certificados de obra del embellecimiento de las calles en la cabecera municipal y las delegaciones de Concá y Purísima de Arista. (PA, 1) 
 

MUNICIPIOS 
 
REVISARÁN LOS NIVELES DE CONTAMINACIÓN  Por Marco Estrada Instituciones educativas como la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y el Tec de Monterrey campus Querétaro se estarían sumando a la Dirección de Ecología del municipio capitalino, con el objetivo de realizar un estudio en las siete delegaciones y la frecuencia en que se presentan problemas de contaminación auditiva y afectaciones por olores. Dichas instituciones estarían trabajando con la intención de que el municipio pueda obtener un respaldo científico de la situación que se presenta en la entidad sobre ambos tipos de contaminación, y de este modo impulsar modificaciones a las normas federales en materia de ruido y de malos olores; ya que, a decir del titular de la Dirección de Ecología, César Chávez Nava, no se especifica cuáles son los motivos de sanción cuando se presenta una denuncia. (EUQ, 1) 
 
ME ACOSAN: ZAPATA Por Aimée pacheco Con la advertencia de ponerse en huelga de hambre si ´persiste el acoso a su persona, el alcalde de  Corregidora Antonio Zapata Guerrero rechazó que en su gobierno se realicen acciones de espionaje, aseguró que la adquisición de un software  de reconocimiento de voz y datos es tema de seguridad por lo que no puede abundar, y lamentó que continúen los actos de guerra sucia. (DQ, 5) 

 
INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 

 
REPORTEROS SON QUIENES PIDEM MÁS INFORMACIÓN Por Zulema López Son los reporteros, académicos y estudiantes quienes más solicitan información de los diferentes órganos de gubernamentales, reveló la Comisión Estatal de Información  Gubernamental (CEIG). (DQ, 8)  
EL PODER BUSCA QUE ENTRE LA MENOR “LUZ DEL SOL” A SU TOMA DE DECISIONES Por Malena Hernández José Enrique Rivera Rodríguez es licenciado en Derecho por la Facultad de Derecho de la UAQ, donde además obtuvo el grado de maestro de Administración Pública Estatal y Municipal; curso el Doctorado en Ciencia Política en la UNAM. Ha sido investigador  invitado por la Universidad Estatal de California, Campus Bakersfield; ha cursado varios diplomados y es catedrático de la UAQ. (AM, 10) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

EL TEATRO DE LA REPÚBLICA PRIMER ACTO. LAS LISTAS. Como ya es una tradición trianual, al interior de los partidos políticos se vivieron luchas fratricidas por las codiciadas candidaturas plurinominales al palacio legislativo de San Lázaro. Las siempre apetecibles plurinominales son tablitas de salvación, trampolín o bien salvoconductos políticos. También pueden ser premio de consolación a la disciplina o incluso un "tenme acá" de 3 años para sustraer a un incómodo de la grilla local. Hay quienes solamente van por el fuero y hasta para quienes es una "salida digna" con la que se premia su mediocridad o incompetencia. Últimamente se ha puesto de moda que las pluris sean un escaparate en el que los partidos exhiben a supuestos ciudadanos súbitamente interesados en la polaca, generalmente figuras públicas del deporte o la artisteada, con los que buscan subir su votación o simplemente mantener el registro como partido político nacional. De igual manera se han convertido en monedas de canje para el nepotismo y el compadrazgo, así como oportunidades para pagar favores y apapachar a importantes grupos afines según el partido de que se trate, mediante la inclusión de un representante de la industria, sector, sindicato o cámara en las listas. En fin, las curules plurinominales ya sirven para todo menos para enriquecer la tarea parlamentaria. Aunque siendo honestos por esta ruta también llegan al Congreso de la Unión legisladores que acreditarán capacidad, compromiso y trabajo, pero eso es un adicional, lo cierto es que su arribo no obedecerá a ninguna de esas cualidades sino por alguna de las razones antes expuestas.  SEGUNDO ACTO. DESILUSIÓN. Muchos ciudadanos nos quedamos desilusionados con la composición de las listas plurinominales. Es curioso que justo cuando el país atraviesa un momento muy complicado cuya atención será clave para el futuro y, considerando que la Cámara de Diputados es probablemente el más importante centro para la toma de las decisiones públicas, más que el Senado y en una de esas hasta que el propio Ejecutivo; que precisamente cuando requerimos de los hombres y mujeres más talentosos y comprometidos, con sus honrosas excepciones, las listas se integran primordialmente atendiendo a intereses personales, cuotas y negociaciones tribales. TERCER ACTO. CORDÓN UMBILICAL. Los mexicanos nos resistimos a cortar el cordón umbilical con la ingobernabilidad. No obstante que la realidad política de México ya es otra, con sus bemoles pero en principio efectivamente democrática y, eso sí, contundentemente plural, el sistema político sale intocado de la metamorfosis. En otras palabras: la realidad política cambio pero el sistema político permaneció. En lo esencial, la estructura y procesos de interacción que caracterizaron al incorrectamente denominado "viejo sistema político" son los mismos. Sin embargo, este "modelo" era un traje a la medida para la dualidad régimen presidencialista-partido dominante, magistralmente expuesta por el historiador, sociólogo, politólogo y empresario cultural Daniel Cosío Villegas. En la actualidad ya no existe un partido dominante y esa es, ineptitudes aparte, la razón de la disfunción republicana que hemos vivido en los últimos años. Ejecutivo y Legislativo no ha encontrado la manera de entenderse, y más allá de esporádicos y mediatizados pactos, debemos reflexionar sobre sí el problema es que no existen condiciones adecuadas, entendidas como mecanismos y procedimientos, para que fluyan cotidianamente y sin tanta parafernalia los entendimientos. Y que dicho mal es congénito, esto es, viene con nuestro sistema político que es precisamente lo que hay que modificar, reformar, cambiar, ajustar, transformar, modernizar o como se le quiera decir. TRAS BAMBALINAS. ALCALDE. Luis Cevallos está plenamente consciente de las circunstancias que le tocaron y del papel que le corresponde. No es ingenuo. Pero también está decidido a cumplir cabalmente con la responsabilidad que la confianza depositó en su persona. Es hombre de lealtades y cuenta con suficiente experiencia política como para no caer en grillas baratas. PÚBLICO CONOCEDOR. THAT IS THE QUESTION. Reconoce el Presidente de la República al "Financial Times" del Reino Unido que los mexicanos desconfían de su Gobierno. Un acierto el arrebato mediático de honestidad, ahora bien: ¿qué va a hacer el Gobierno para devolverle la confianza y esperanza a la gente? Como dijo Shakespeare: "that is the question". Notario Público 19 de Querétaro. ferortiz@notaria19qro.com (DQ, 12) 
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CUARTO DE GUERRA Por Julio de la Cruz Querétaro, Qro.- SUSPENSO. Pues a estas alturas del proceso Antonio Zapata aún cabildea en el CEN su candidatura a  local. Debido a sus propias indecisiones Corregidora para el PAN se ha convertido en un pantano de arenas movedizas y ni siquiera Mauricio Kuri, que dicen que es "el bueno", tiene confirmada oficialmente su candidatura a la alcaldía. HORAS. Micaela Rubio no ha entregado la dirigencia del  a Antonio Rangel porque la lista de "pluris" no ha sido presentada con toda formalidad al IEEQ. Detallitos nada más. (DQ, 1)  
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera 
Especulación. Recién terminó una gira de trabajo por cuatro municipios serranos el gobernador José Calzada Rovirosa. Ahí hizo entrega y puso en marcha distintas obras y acciones, justo antes de que la actividad del gobernante tenga que entrar en una pausa, al menos en lo que respecta a los eventos públicos ante el inminente inicio de las campañas proselitistas de los diferentes partidos y candidatos. Mucho han querido especular algunos de la supuesta incorporación de José Calzada al Gobierno federal; mucho han querido algunos lanzar el rumor de que no termina su administración como gobernador para incorporarse a otra encomienda en la administración del presidente Peña Nieto. Estando en la Sierra tuve la oportunidad de preguntale de manera directa al gobernador Calzada ¿Terminará su mandato en Querétaro? La respuesta fue inmediata y contundente, él se queda a terminar, porque hasta hoy no tiene una invitación directa de nadie; asegura que ha visto en los últimos días al Presidente de la República y que de ninguna manera en las conversaciones ha existido el tema. El gobernador de Querétaro está concentrado en el cierre de su administración y en entregar buenas cuentas de su mandato, que fue una de sus metas más esperadas en su carrera política; lo que reconoce Calzada es que a sus 50 años no piensa en retirarse y no cerrará ninguna posibilidad de continuar con actividades académicas, por ejemplo y además si algo no cambia antes. De frente y sin especulaciones asegura que no tiene ninguna invitación y que la prioridad es terminar bien la administración estatal. No fue la ultima gira a los municipios serranos, eso también lo dejó en claro y seguramente vendrán giras más intensas después de junio que haya terminado el proceso electoral. Una ocupación real de Calzada Rovirosa es seguir posicionando el nombre de Querétaro como un estado de prestigio, de progreso y de seguridad, asegura que eso es lo que más le ocupa antes que pensar en otra actividad, dejar un estado que siga siendo referente nacional y un lugar atractivo para invertir y para vivir, eso es lo que lo anima más y seguramente así estaremos viendo los días de cierre de administración. DE REBOTE Ayer corrió una noticia sobre la detención por órdenes de un juez, del hermano del dirigente del Movimiento Ciudadano en Querétaro, José Miguel Aguilera Ortiz, al parecer enfrenta asuntos delicados de índole familiar y que al parecer nada tienen que ver con la actividad política de su hermano José Luis., @aolverar (DQ, 4) 
 
**ASTERISCOS** 
Protesta.- Justo el día en que el Partido Revolucionario Institucional cumple 86 años de su fundación, también se realizó la ceremonia en la sede nacional de este instituto, en la que sus candidatos a posiciones federales rindieron protesta como tales. Ahí estuvo, entre otros, Braulio Guerra Urbiola y Lizeth de la Cruz, los dos queretanos de este partido político que mayores posibilidades tienen de acceder al Congreso de la Unión en calidad de diputados federales por la vía plurinominal. Daños El Partido Acción Nacional (PAN) corre riesgos innecesarios de fracturarse, a raíz de rumores en contra de algunos de sus integrantes. Por ejemplo, contra la diputada federal Raquel Jiménez Cerrillo, a quien acusó Carlos López Ramírez, de intentar sobornarlo a fin de que hiciera huelga de hambre a las afueras del Comité Directivo Estatal. También anda el rumor de que el dirigente en Corregidora, Omar Herrera, cobró por entregar regidurías. Nada comprobado por ahora, pero ya repercutió. 
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Candidatas No recordamos algún proceso electoral estatal en el que se hayan postulado dos mujeres para gobernadoras de Querétaro. En éste se ha elegido, por ahora, a dos. Una, la magistrada del Tribunal Superior de Justicia, Celia Maya García, abanderada del Movimiento Renovación Nacional (Morena), y la otra, la empresaria Eda Myrna Martínez Pazarán, que ayer fue electa oficialmente como precandidata a dicho puesto por el Partido Encuentro Social (PES). Vaticinio El coordinador y coautor del libro ‘Reflexiones sobre Democracia, Constitución y Elecciones’, Alfredo Flores Ríos, afirmó que la ‘judicialización’ de los procesos comiciales es resultado de una mayor competencia comicial. El también exconsejero electoral comentó que en el año 2012, por ejemplo, en seis de los 15 distritos locales y en 33 por ciento de los ayuntamientos, la diferencia entre el primero y segundo lugar fue menor a cinco puntos porcentuales. Todo apunta a que ahora será más cerrado. Práctica Como precandidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a gobernador del estado, el presidente municipal de Querétaro con licencia, Roberto Loyola Vera, mantiene vivo un ejercicio que ha demostrado ser una importante vía de contacto con la ciudadanía, que es el tuitear con la gente que lo contacta por esta red social. Hay intercambio de puntos de vista, sugerencias, peticiones. “Éste es mi partido. Éste es el partido ganador”, se lee en uno de los muchos mensajes enviados ayer. Metropolitanos De nueva cuenta se reunieron los cuatro presidentes municipales de la zona metropolitana de Querétaro. María García Pérez (Huimilpan), Antonio Zapata Guerrero 
(Corregidora), Enrique Vega Carriles (El Marqués) y Luis Cevallos Pérez (Querétaro). Coincidieron en la importancia que para el área metropolitana significa sumar esfuerzos. Y de nueva cuenta, también, aseguraron que la intención es dar soluciones conjuntas a problemas que les son comunes, para beneficio de la gente. Alianza Este martes, la Secretaría de Turismo (Sectur) publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) la convocatoria para que las entidades del país interesadas se inscriban para concursar por la sede del Tianguis Turístico México 
2016. Para tal fin, los gobiernos de Querétaro y Guanajuato preparan una alianza para proponerse como sede conjunta del evento más importante para la proyección de la industria turística nacional hacia el mundo. Éste es el segundo intento de Querétaro. (AM, 1) 
 
BAJO RESERVA 
Zapata no reportó compra de equipo. El tema del equipo de cómputo para blindar la información que tiene que ver, aparentemente, con las finanzas del municipio de Corregidora, parece       que quedó aclarado. Aunque a decir verdad, y suponiendo que la Entidad Superior de Fiscalización no se equivoca y que es muy preciso en sus observaciones, ¿por qué tuvo que llegar dicha entidad a realizar las objeciones para que el alcalde, Antonio Zapata hablara del tema de manera más amplia y cuando se le pregunta en específico se limita a decir que no abunda por cuestiones de secrecía. Estos silencios generan especulaciones y hacen pensar que no solo este equipo blindaba datos de las arcas de aquella demarcación. El tema lo tiene la entidad y le dará seguimiento. Revisión a 
precandidatos. El próximo domingo, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Revolucionario Institucional, César Camacho Quiroz, estará en la entidad, para la reunión de consejeros quienes confirmarán como candidato de unidad al gobierno del estado, a Roberto Loyola Vera. Esta reunión seguramente servirá al líder del tricolor, nos dicen, para hacer una revisión a todos los precandidatos que ya se encuentran en sus puestos. La cita promete una reunión multitudinaria. Digna para la crónica. Carretera a la sierra. Muchas voces se congregaron durante la gira del gobernador José Calzada Rovirosa, que el día de ayer coincidió en señalar el óptimo estado en el que se encuentra la vialidad federal. Hablamos de la carretera que por nomenclatura es la que corre de San Juan del Río a Xilitla, y en cuyos tramos dentro del semidesierto, resalta por su amplitud. Es importante señalar en esta columna que, aunque las condiciones de la cinta de rodamiento de dicha vía están en buenas condiciones, es prioridad para las autoridades en materia de seguridad que se incrementen los rondines de patrullas de la policía federal, ya que hay lapsos en donde no es posible observar alguna unidad. Perfiles para Facultad de Derecho. A tan solo dos meses de las elecciones en la Facultad de Derecho en la máxima casa de estudios, el nombre del director interino 
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sigue sonando con fuerza. Se trata de Ricardo Ugalde Ramírez, quien se desempeña también en el área académica desde hace 14 años. Para la Universidad Autónoma de Querétaro, todas las escuelas son importantes, pero sin duda, Derecho ha jugado en el pasado así como en el presente, un papel determinante en la vida de su comunidad. Estaremos atentos a los personajes que sean postulados. (EUQ, 2)  
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez EXHUMAN FRUSTRADA VENTA DEL ESTADIO. Viejo caso. Justo en el 86 aniversario del PRI -este miércoles- el exgobernador priista de Quintana Roo, Mario Villanueva, se lanza desde la cárcel de Lexington, Kentucky en contra de exmandatarios del mismo partido, entre ellos Enrique Burgos, de Querétaro, con el antiguo tema de la frustrada compra del Estadio Corregidora por parte de Amado Carrillo, El Señor de los Cielos. Preso desde 2001 y con otros 28 de condena por lavado de dinero y fomento del narcotráfico habló con el periodista Ciro Gómez Leyva, excolaborador de PLAZA DE ARMAS, para pedir la intervención del Presidente Enrique Peña Nieto, con el fin de ser trasladado a México. En la entrevista lanza acusaciones hacia el exprocurador Jorge Madrazo, y a los exgobernadores Jorge Carrillo Olea, de Morelos y Enrique Burgos García de Querétaro, a quienes  -dice- nunca se investigó. Del actual senador priista asegura que hizo tratos con la gente de Amado Carrillo para venderle el Estadio Corregidora. Incluso le dieron una carta de intención para pagarle en efectivo. Para los lectores de esta columna no es un tema nuevo. Aquí le he comentado que, efectivamente, cercanos al llamado Señor de los Cielos establecieron contacto con el gobierno queretano en 1996 para adquirir el coso mundialista. Le he contado cómo Tomás Colsa McGregor, El Joyero, se acercó al organismo estatal denominado Qronos para negociar. En la operación habría participado también la empresa Concretos Presurizados, de Gerardo Fernández. Este armero sabe de fuente bien informada que el gobernador Enrique Burgos le ordenó a su colaboradora Lupita Murguía, hoy regidora y candidata a diputada federal del PAN, suspender cualquier trato con esas personas, al ser alertado de sus vínculos con el capo por el mismísimo secretario de la Defensa Nacional, Enrique Cervantes Aguirre. Así que, contra lo afirmado por Mario Villanueva -que, aclara, “yo no digo que sea cierto”- el gobierno federal, encabezado entonces por el Presidente Ernesto Zedillo, conoció al detalle la pretendida compra venta del Estadio Corregidora. Enrique Burgos -que ha negado en público y privado cualquier relación con Amado Carrillo- cortó de tajo al saber que El Joyero (que tiempo después aparecería con los entambados de la carretera a Acapulco) era su prestanombres. Eso es todo. -OÍDO EN EL 1810- Buenísimo. Las oficinas de la Policía Municipal de Pinal de Amoles están ubicadas en la esquina de Maltrata y Testerazo. Francotes. -¡PREEEPAREN!- PRI-vilegio. Junto con los otros ocho precandidatos del PRI al gobierno estatal, el queretano Roberto Loyola Vera tuvo lugar destacado en el acto celebrado en la capital del país por el 86 aniversario de la fundación de ese instituto político. La ceremonia en la sede nacional sirvió para que rindieran protesta los aspirantes, incluidos los nominados para las diputaciones en los 300 distritos electorales. Y el domingo, como le informé, Loyola será ungido ya como candidato. En tiempo y forma. -¡AAAPUNTEN!- Cercano. José Calzada Rovirosa concluyó este miércoles su gira por los municipios de la  Sierra Gorda, en donde pudo destacarse como el gobernador que más recursos ha llevado a la Sierra Gorda: cuatro mil millones de pesos. Y lo que falta. -¡FUEGO!- Imperdonable. Que en el terrible caso de José Miguel Aguilera Ortiz en agravio de su propia hija… hay hasta videos.  ¿Qué les digo? ¡Porca miseria! (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  Por Juan Antonio del Agua  
LA MARCA DE LA CASA. Otro escándalo de los AGUILERA: JOSÉ MIGUEL AGUILERA ORTIZ está preso por haber violado a su hija. El hermano, JOSÉ LUIS AGUILERA ORTIZ, dirigente estatal del partido naranja, emitió ayer un 
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boletín pidiendo se aplique el Derecho y “no se politice” el caso. Su hijo, el llamado Niño de Naranja, lanzó media docena de tuits curándose en salud. ¡Qué bonita familia! Agua puerca, ni de lejos ni de cerca. (PA, 1)  
¡LO QUE DIGA MI PARTIDO! Por Héctor Parra Rodríguez Frase desgastada de políticos: “lo que diga mi partido”. O bien: “estoy a disposición de lo que ordene mi partido”. Lo cierto es que los partidos políticos no dicen nada, son entelequias jurídicas; todo lo que sucede en los partidos lo deciden los grupos de poder al interior de esos partidos. Siempre ha sido así, y por lo visto, continuará esta manera antes de perder el control. Por eso fue que el PAN, quien se decía el ente democrático por excelencia, terminó decidiendo las candidaturas por la vía del “dedazo”. Método viejo pero muy efectivo que ocasiona menos daños que los procesos de elecciones cerradas o abiertas. Sin embargo en el PAN, ante la inexperiencia de los “dedazos”, han generado una severa división entre los aspirantes pues las impugnaciones y deserciones se les vinieron encima, junto con lo desaseado de su elección interna de la dirigencia estatal, también decidida desde arriba y no por la militancia, la que rechazó a Pepe Báez y compañía. El autonombrado y autorreconocido como el “honesto demócrata” de Andrés Manuel López Obrador, acostumbrado al cacicazgo, decide al interior de su partido —sí, su partido— Movimiento de Regeneración Nacional las candidaturas importantes bajo su más estricta responsabilidad y nadie osa reclamarle, después de haber agotados sus propios intereses o caprichos personales, aplicó un nuevo y novedoso método de selección de candidatos nunca antes visto: por sorteo a través de la tómbola. Por supuesto que la tómbola puede estar “cargada” y decidir por medio de una previa programación. En la sesión que tuvieron apenas hace unos días en Querétaro, el ingeniero Mario Quiroz Gatica, hombre nacido en la izquierda, expriísta y experredista de vieja trayectoria en las luchas electorales, fue minusvalorado por la candidata de Morena al gobierno del estado, Celia Maya García, y todo porque aquel pretendió una elección interna para decidir la candidatura. Lo que ignoró el ingeniero Quiroz fue que en Morena tampoco hay democracia electiva, es “selectiva” y desde mediados del año pasado Andrés Manuel había decidido que Maya iba a ser la candidata, tal como sucedió. Lo que no se vale, es ignorar la trayectoria política de Mario Quiroz, como lo hizo Celia Maya. Del PRI, poco podemos comentar, los métodos siempre han sido los mismos, por ello logra cohesionar la mayoría de las veces a sus sectores, organizaciones y demás fuerzas políticas. Cuando intentó cambiar el método “cerrado” por el abierto, resultó todo un fracaso, no solo por la enorme operación que requiere montar todo un sistema electoral interno, sino por los resultados. Ahí surgieron las dolorosas y estrepitosos derrotas, las divisiones y deserciones se hicieron presentes y las traiciones videntes. PRD y el chiquillerío están de mal en peor; son pocos y aun así, se desgranan, otros ruegan y ofrecen candidaturas, no les alcanza para llenar planillas. En conclusión, los métodos del PRI fueron una mala copia en la oposición. Al final la verdad es que el partido no decide, unos cuantos son los que deciden las candidaturas. (EUQ, 11) 
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